



Dirección de Medios de Comunicación

Boletín No. 626

24 de noviembre de 2025

## LOS PREMIOS INAH LLEGAN A SU 40 EDICIÓN CON NOTABLE PARTICIPACIÓN DE MUJERES

- Este año, de los 281 concursantes 146 fueron investigadoras, y a nivel de jurado, 113 de 178
- Los galardones serán entregados al mediodía del 26 de noviembre de 2025, en el Museo Nacional de Antropología

El Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) llega a la cuadragésima edición de los Premios INAH con una participación femenina sin precedentes, ya que en esta ocasión las postulaciones de mujeres investigadoras alcanzaron las 146, frente a 135 de hombres, que además superan a las 134 aspirantes de 2024.

De acuerdo con la Secretaría Técnica del INAH, la participación femenina en la convocatoria de este año superó las expectativas, lo que se reflejará también en la entrega del reconocimiento, ya que se otorgarán 58 galardones y menciones honoríficas, de los cuales 33 corresponderán a mujeres.

A nivel de jurado, de 178 participantes, 113 fueron mujeres, procedentes de instituciones educativas como la Escuela Nacional de Antropología e Historia (ENAH), la Escuela Nacional de Conservación, Restauración y Museografía (ENCryM), la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, el Centro de Investigaciones y Estudios Superiores en Antropología Social (CIESAS) y la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), entre otras.

Asimismo, los galardones, cuya ceremonia de entrega se efectuará el 26 de noviembre de 2025, en el Auditorio Jaime Torres Bodet del Museo Nacional de Antropología, a las 12:00 horas, reflejan una recuperación respecto a la producción académica, al pasar de 269 trabajos que concursaron en 2024, a 281.

En esta ocasión, los premios más concurridos fueron los vinculados con las disciplinas de antropología social y etnología, e historia y etnohistoria, con 70 postulantes cada uno; le siguió el reconocimiento en conservación del patrimonio



arquitectónico, con 27 postulaciones, y las áreas de antropología física y lingüística, con 26, por citar algunos.

Los reconocimientos se entregarán a investigadoras e investigadores de 21 centros de estudio, entre los que se encuentran la ENAH, la ENCRyM, el CIESAS, la UNAM, el Instituto Nacional de Bellas Artes y Literatura, la Universidad Autónoma Metropolitana, El Colegio de la Frontera Sur, el Instituto Mora y el Instituto Politécnico Nacional, así como otras universidades del país y del extranjero.

También es importante resaltar que, del total de postulantes, 18 fueron extranjeros, de países como España, Italia, Canadá, Guatemala, Colombia, Polonia, Venezuela, Perú, Nicaragua y Bélgica, lo que habla del impacto internacional del galardón.

Cabe recordar que, a partir de este año, los galardones incluyen los nombres de destacadas investigadoras, en reconocimiento al papel de las mujeres dentro del INAH: Alfonso Caso/Beatriz Braniff, en Arqueología y Paleontología; Javier Romero Molina/Johanna Faulhaber, en Antropología Física; Fray Bernardino de Sahagún/Margarita Nolasco, en Antropología Social y Etnología; y Francisco Javier Clavijero/Raquel Padilla Ramos, en Historia y Etnohistoria.

Asimismo, se entregarán los premios Wigberto Jiménez Moreno/María Teresa Fernández, en Lingüística; Paul Coremans/Laura Mora, en Conservación de Bienes Muebles; Francisco de la Maza/Sonia Lobardo, en Conservación del Patrimonio Arquitectónico y Urbanístico; y Miguel Covarrubias/Beatriz Barba Ahuatzin, en Museografía e Investigación en Museos.

Los Premios INAH se otorgan anualmente desde 1985, como resultado de las gestiones del historiador Enrique Florescano, y tuvo su antecedente en el Premio Fray Bernardino de Sahagún, instaurado en 1969, por Ignacio Bernal, en ese entonces titular del instituto.

Su objetivo es incentivar a humanistas recién egresados, así como de honrar la constancia de los profesionistas consolidados, a través del reconocimiento a los mejores trabajos de investigación y tesis de licenciatura, maestría y doctorado en las áreas académicas que competen al INAH.

---oo0oo---